

行事名	職員会議での改善点	保護者アンケート(抜粋)
夕涼み会	<p>○準備にお父さんが1人しかこななかったため、うんていの移動と提灯の取付がお願いできず、職員の時間が押してしまった。○ゆり組保護者の負担が大きく、受付等が終わった後半のお店番等を保育士がサポートできるのではないかと。○役員さんと職員とのミーティングをするなら事前に決めておきたい。</p>	<p>○準備も普段では味わえない感じが楽しかったですが、お楽しみ会の際に子供と回れなかったのは残念でした。○みいづ太鼓が楽しかったので、もう少し長めに見られると嬉しいです。○準備など手間がかかったことと思いますが、やはり手作りもの満載な夏祭りはとてもいい時間となりました。○時間的にも小さい子どももなんとなく頑張れる時間帯でしたし、会の進行もスムーズだったように感じました。保護者会の役員さんは当日まで準備や段取り大変だろうと思いましたが、いろんな保護者の方とお話できたので、参加させていただく側としてはとても良かったです。○今年の形のまま…を来年も出来るかと言われると、正直、出来る気がしないかと答えていたのですが、保護者会の皆さんがとても頑張ってくださいましたが、年長さんは和太鼓の準備や着替えで楽しむ時間は少ししかなく忙しそうでしたし、年長さんの親がメインとなり、出店作業をしているので、子供と一緒に楽しんでいる感じがせずとても大変そうに見えました。参加する誰もが無理せず、ゆっくり楽しめる夕涼み会には出来ないものか…?と考えてしまいました。○保護者会役員として構想から準備、当日に至るまで関わらせていただけて、私としてはみいづ保育園を感じることで貴重な時間となりました。保護者の方々、園児さん、ご兄弟、先生方、たくさんのご協力をありがとうございました。以下、工夫したこと、大変だったこと、感想、提案などまとめて箇条書きで書かせていただきます。</p> <p>(お楽しみ会準備) ・お楽しみ会の役割分担は食べ物係、遊び係に分かれて、それぞれに準備を進めた。 ・相談したいときになかなか対面で話せなかったのでLINEやメール、電話を使ってやりとりした。 ・LINEやメールでのやりとりは便利だけど、意思疎通ができてくいと感ずることも多々あった。 (保護者会) ・保護者会が行事に関わることは有意義と感じていますが、ゆり組の保護者が役を担うことには全体的に負担が大きいように感じます。 ・保護者会も縦割り保育のような関わり合いがあってもいいと思う。 ・例えば、お楽しみ会の出店を各学年(ばら、さくら、ゆり)でそれぞれに受け持つとか。 (その他) ・和太鼓準備の着替えのときにお店番をしていたので着替えの手伝いに行けず、我が子の着替えは他の方がしてくれました。 ・会長さんが当日の準備までするのは大変そうだったので、なるべく当日の準備作業からは抜けられるように工夫してもいいように思いました。 ・保護者会主催行事の自由度の高さに驚き、たくさんアイデアが出て新たな試みも盛りだくさんな夕涼み会になりました。出し物に決まり事があるわけではないので、内容はその年その年のものになるというのわかりました。 ○保護者会役員としては忙しく、子どもとゆっくり楽しめる時間とはいかなかったが、子ども本人はとても有意義な時間を過ごせていたと感じる。子ども達が楽しめるのならば親はたいへんでもやりがいがあると思う。 ○現状のまま(保護者会主催)だと、ゆり組保護者は子どもと一緒にゆっくりお店をまわることが出来ない。各学年から数名の保護者を募り、夕涼み委員会のようなかたちでまわすのはどうかと思います。 ○夕方におこなうことはひとつの特別な感じもあるので残してもいいかな?と感じています。朝晩の夕涼み会もたくさんやるのは大変だと感じました。家族が核家族化しているなか、うちも子どもと一緒に回ることでできなくて悔しい。すべてをやめてしまうことは寂しいので、一つか二つ、夕食時なので焼きそばと飲み物などを最低限にして保護者会に残してそこだけ長い時間やるなどの対応があると急がなくてもいいのでゆっくりできるのではと思います。○きゅうりがあってびっくりしました。今回、遊び系で特別なことがあり人手の調整でかなり苦戦しました。セルフサービスにしたからということでは話がかかったのかと察しますが、今回、やさそばチームが気を回してくれて一緒に配ってくれたので全部くばりきりでしたが、もしそうでなければ誰も取りにこなかった可能性もあります。次回から、突然のことがあれば事前に保護者会内で共有したほうが良いと思います。○以前のように7月1週~3週までの土曜日の開催を希望します(今年も年度始めの段階ではそのようなスケジュールになっていたの)。○その年度の保護者会の役員さんの意向を尊重するという今の保育園のスタンスでいいのではないのでしょうか?来年の役員さんの話し合いが行われる時に、園主催のほうがやりやすいのか、今まで通りの形でやりたいのが決めるほうが、決めやすい気がします。</p>
プール開き	<p>○プールの約束の後流れを伝える方がよかったです。○ばら組は感染症対策のため桶でつかみ取りをした。それでもいい。○くす玉・早く割れてよかった。習字紙で8箇所とめた。</p>	<p>○スケジュール感がわからず、焦ってお魚を割いた。一給食の時間にはギリギリだったので、急いでもらってよかった。○岩澤パパの実演(魚のさばき方、塩の加減)がよかった。</p>
親子遠足	<p>○開催日時は11月の方が農家さんが都合がつけやすいのでは。水遊びがあるならこの時期でもよい。○レクよかった。</p>	<p>○自然あふれる場所で、自由時間もありゆっくり、楽しく過ごせました。時期も標高が高い場所だったので、寒すぎず暑すぎず良かったです。ガイドウォークも子供と課題をする中で、子供がどう考えているのかわかることが出来て良かったです。○大型バスに乗って遠足に行くのは初めての経験でしたが、とても楽しかったようです。ちよと遠すぎて、行き最後の方は飽きしていました。○予想以上の寒さで驚きましたが、常にバスが開いてくれたので、いつでも休むこともできたのは良かったです。○台風が心配なので水遊びメインでなければ昨年のように11月開催でもよいかもかもしれません。○行き先も良かったですし、時期、行程なども良かったです。特に行きバスでは飲食なし・おやつ交換なし(ドリンクはオッケー)だったので、バス内(自己紹介やなぞなぞタイム)もみんな集中して、楽しい時間を過ごす事ができたように思います。希望を言うと、帰りのバスでのDVDは無くても良いかも?楽しかった事などを話したり、寝る時間は寝る、でも良いかとも思いました。○お天気によって行き先や日程が変わらないので、準備などもしやすくよかったです。○バスについてもものを車内に置いて活動できたのがとても助かった。レクも先生方が色々考えてくださって子どもたちが飽きずに現地まで到着できてよかった。レンジャーさんとツアーについて大人としては内容が物足りないように感じたが、子どもはとても楽しんでた様子で良かった。班分けはあったが、みんなで行動できる時間があって良かった。</p>
運動会	<p>○トラック6台使用。○大人綱引きは小学5年生以上参加OK。○小学生リレー人数確保休憩中に来てもらう。締め切りをアナウンスする。</p>	<p>○大人綱引きが盛り上がりすぎて入れてよかったと思いました。今後も親が本気になる種目を入れて欲しいと思いました。○役員に配布されたブレイカードは、夫婦で参加するなら2部あった方が助かるなと思いました。○和太鼓の準備をさくら組さんに手伝ってもらってよかったと思いました。○大人綱引きは一致団結が生まれとても盛り上がり、そんな大人の姿を見せる良い機会に感じました。○パンのプレゼント、小さい子が参加できる内容、テントを準備して下さったこと、先生方、役員の方のおかげでとても楽しく過ごせました。ありがとうございました。○卒園児が参加できることになりとても楽しい時間を過ごせました。○普段見られない子どもの一面を見て嬉しかったです。ゴミの分別の玉入れ、感動しました!保護者の綱引きも一体感が生まれて良かったです。ばら組さん以下は自由解散だったことや、小学生や子ども同士の交流が出来たことは、退屈にならずに、楽しそうでした。ゆり組さんの和太鼓演奏も夏祭りからの成長を感じられました。最後のリレーは迫力があり、年齢関係なく子どもたちが楽しんでゆくバトンリレーは、とても感動しました。○進行もスムーズだったし、プログラムも所要時間もちょうど良く、家族みんなとても楽しめました。小学生も、お手伝いや競争への参加などで、積極的に関わる機会を作ってもらってとても感謝しています。○およっちょ祭りや運動会が2週続けてあったことが、我が家にとっては大変でした。</p>
クリスマス会	<p>○保護者の演奏を点灯後2曲演奏してもらってもよかったです。</p>	<p>○音響が途切れ途切れでボリュームが小さく聞こえづらく改善が必要。プレゼントを受け取る子供達の顔が見えるよう工夫すべき。プレゼントがすぐ壊れてしまい、悲しかった。毎年飾る特別な物です。子供の作品は自分の子のは無く、淋しかった。昨年は全員が作っていた履かか、木工作品もあり、さすが年長さん!と思っこの時期の子供の成長を楽しみにしていたのですが…卒園までに子供が意欲的に喜んで取り組み、大きくなって作品として残るものがあるのを楽しみにしてました。○音楽隊に参加させて頂けて、また違った目線から楽しむことが出来ました。子供たちの笑顔もキラキラしていたし、とても楽しんでいたのでこちらまで嬉しかったです。また来年も同じようにできたら良いなあと思います。○サンタさんは24日の日に家に来るので保育園に来てもらうのはなくなっていいと思っています。クリスマスの夜を楽しみにするような会になっていいと思います。○以前のようにお遊戯室でのクリスマス会でも楽しそうです。夕暮れ時に園庭でするのも集まりやすかったです。おうちカードの目的・意義はなんですか。様々な家庭がある中で、どの家庭も、どの子も楽しんで取り組めるものなのか疑問を抱きます。○パイオンの演奏がとても素敵でした!保護者の方の其々の演奏もとても素敵でした!お家カードは夏祭りの灯籠のように園庭に吊るしてもいいのかな?と思いました。○親の演奏に関しては、できたら素晴らしいですが、有志でできそうならば…でもいいとおもいます。○子どもが喜び、保護者さん方が負担なく楽しめる方法であればどんな形でも良いと思います。</p>

## 自己評価年間行事アンケート追加返答

### ①コロナ対策について

・アフターコロナについて5類移行後はやめてしまった帰りの会の復活を強く希望します。椅子を並べて歌をうたったり先生やお友達のお話を聞いたりすごく良い時間だったと記憶しています。今の子どもたちは帰りの会を知らない子が多いと思いますが良いこと楽しいことはコロナ前の様に戻り不要な事は簡素化していけたらと思っています。

### ④一年を通しての反省や要望

・危機管理について不安に思うことがあったので記述させて下さい。食事の時、のどにつかえて吐いてしまった事がありまして「最初オエオエしてその後嘔吐」との事だったので、えづいた時に大人が声掛けや口の中を確認して欲しかったなと思っています。嘔下については事故につながる事象なのでとても不安になってしまいました。私から子どもにはかなり危険について話したんですがその後情報共有して頂けたのかなとも思っています。(過去はヒヤリハットが園だよりにのってた気がしますが最近は見ない気がして先生方で共有して下さっていると思うのですがすみません、わからないので記述させて頂きました。ついては危機管理について園内のルールのような物を教えて頂けるとありがたいです。右左右、車よし!の様に火を扱う時、包丁、大きいシャベル…などおそらくお約束があるのかな?と思える事を教えてもらえると家庭でも話したり実践出来ると思います。また先日のフェンスのネジの様に園内の遊具等の点検もどうやってしてるか知れたら嬉しいです。長々と要望ばかり書いてしまい申し訳ありません。年度末アンケートの機会があったので思うままに書きましたが年間を通して楽しく保育園に通わせて頂けたことは大変感謝しています。もっと保育園に居たいのでお迎えが早い!なんて言われるのは暖かく過ごさせて頂ける園のおかげだと思っています。いつもいつもありがとうございます。次年度もよろしくお願い致します。